



## Fabian Gramling

Mitglied des Deutschen Bundestages

# Pressemitteilung

## Fabian Gramling ruft Schulen in der Region zur Teilnahme auf: bundesweiter Jugendwettbewerb zur Wiedervereinigung Deutschlands

Bietigheim-Bissingen, 09.10.2023

**Bürgerbüro Fabian Gramling, MdB**  
Pleidelsheimer Straße 13/1  
74321 Bietigheim-Bissingen  
Telefon: 07142 9177380  
fabian.gramling.wk@bundestag.de

Unter dem Motto "Gesellschaft in Bewegung" startet zum bereits dritten Mal der bundesweite Jugendwettbewerb "Umbruchszeiten. Deutschland im Wandel seit der Einheit". Zu diesem Anlass ruft der direktgewählte Bundestagsabgeordnete Fabian Gramling junge Menschen in der Region auf, sich mit der spannenden Phase der deutschen Wiedervereinigung auseinanderzusetzen. "Gerade beim Austausch mit Schulklassen merke ich, dass für viele junge Menschen die Wiedervereinigung wenig greifbar ist. Deshalb finde ich es umso wichtiger, dass sich Schülerinnen und Schüler intensiv mit dieser wegweisenden Zeit deutscher Geschichte auseinandersetzen. Noch heute bauen viele politische Entscheidungen und die Art und Weise, wie wir in Deutschland zusammenleben, auf diese bedeutende Zeit auf", zeigt sich Fabian Gramling von der Bedeutung des Jugendwettbewerbs überzeugt.

Der Wettbewerb richtet sich an Jugendliche zwischen 13 und 19 Jahren aller Schulformen und lädt sie auf eine historische Spurensuche in die Zeit von 1989/90 ein. In der aktuellen Wettbewerbsrunde können sich die Jugendlichen auf unterschiedliche Arten mit dem Thema Bewegung auseinandersetzen: Welche Geschichte verbirgt sich hinter einem Umzug zwischen Ost und West? Was bedeutete die Wiedervereinigung für Menschen, die als Gast- oder Vertragsarbeiter/-innen nach Deutschland gekommen waren? Wie veränderten sich politische Strömungen wie die Frauen- oder Umweltbewegung?

Einsendeschluss für die Wettbewerbsbeiträge ist der 1. Februar 2024. Alle Gewinnerinnen und Gewinner werden zur großen Preisverleihung nach Berlin eingeladen und können 30 Preise von bis zu 3 000 Euro gewinnen. Auf der Webseite [www.umbruchszeiten.de](http://www.umbruchszeiten.de) findet man ausführliche Informationen rund um den Jugendwettbewerb.



Initiatoren des Projektes sind die Bundesstiftung zur Aufarbeitung der SED-Diktatur und der Beauftragte der Bundesregierung für Ostdeutschland, welche den Jugendwettbewerb bereits zum dritten Mal ausrichten. Auf diese Weise soll die Auseinandersetzung von jungen Menschen mit dieser geschichtlichen Transformationsphase gestärkt werden.